



Jesús María Terciado presenta el manual de seguridad. / DAVID CASTRO

Confae presenta un manual para reducir la siniestralidad en la construcción

Este instrumento, de aplicación en todo el país, incluye recomendaciones a las «disfunciones» encontradas en las obras

M. ESPESO / ÁVILA

La investigación y el trabajo conjunto entre Confae, la Universidad de Salamanca, la Oficina Territorial de Trabajo de la Junta y la empresa Ingeniería y Prevención de riesgos (I+P) ha dado como resultado el manual 'Gestión en seguridad y salud laboral en el sector de la construcción', un instrumento que incluye desde las recomendaciones a los coordinadores y técnicos hasta la documentación mínima exigible a todos los integrantes del sector de la construcción pasando por el estudio analítico de la situación en Ávila a partir de un trabajo de campo con la visita y consulta a más de 2.000 empresas.

El presidente de Confae, Jesús María Terciado, inició la presentación de un manual que plantea qué se debe hacer y quién lo debe hacer, qué recomendaciones podrían mejorar la prevención y también qué prácticas desaconsejables se están realizando, no en vano «muchos de los errores empiezan antes de las obras, en la

planificación», y eso acaba siendo «fundamental» en la incidencia en la siniestralidad, explicó. Una «inadecuada coordinación» entre los directores de obra y los coordinadores de prevención es otra de las deficiencias encontradas, dijo.

El jefe de la Unidad de Seguridad Laboral de la Oficina de Trabajo, Joaquín Ortega, detalló que «existe una disfunción muy importante en los proyectos, que prácticamente no dicen nada de la prevención, y a posteriori, antes de la obra, momento en el que nadie hacía lo que tenía que hacer».

La elección de este sector se debió a que en él se concentran la mayor parte de los accidentes laborales en la provincia y, aunque es verdad que el número ha bajado (este año de 187 a 132 accidentes), en porcentaje (relación con el número de trabajadores) «no lo ha hecho tanto», subrayó Terciado. «La construcción no va a estar en crisis toda la vida y cuando mejore el crédito y la confianza queremos que esos porcentajes bajen».